

ALEMANIA Y FRANCIA

REALIZAN DIRECTAMENTE LAS
NEGOCIACIONES DEL

ARMISTICIO

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN FRANCIA ENTREGO A PETAIN LA RESPUESTA DE HITLER Y MUSSOLINI, Y PIDIO AL GOBIERNO FRANCÉS EL NOMBRAMIENTO DE PLENIPOTENCIARIOS PARA DISCUTIR LAS CONDICIONES DEL ARMISTICIO. — EL CONSEJO DE GOBIERNO FRANCÉS SE REUNIO BAJO LA PRESIDENCIA DE LEBRUN Y DESPUES DE CONSIDERAR LA PROPOSICION ALEMANA-ITALIANA, DISPUSO ACREDITAR SUS PLENIPOTENCIARIOS. — DESDE MADRID SE INFORMA QUE LAS NEGOCIACIONES FUTURAS SERAN REALIZADAS DIRECTAMENTE ENTRE ALEMANIA Y FRANCIA. — BURDEOS INFORMA QUE LA POSIBILIDAD DEL ARMISTICIO PARECE HABER GANADO TERRENO PERO SE CREE QUE HABRAN DE PASAR 48 ó 72 HORAS ANTES DE QUE PUEDAN REUNIRSE LOS PLENIPOTENCIARIOS Y SE DA A LOS EJERCITOS LA ORDEN DE CESAR EL FUEGO SIEMPRE QUE LAS CONDICIONES SEAN ACEPTABLES PARA FRANCIA

10 Cfs - **NOVEDADES** - 10 Cfs

Nº 1304. Director Rafael Soley. Año V
San José, Miércoles 19 de junio, 1940

BURDEOS, 19 UP.—El gobierno francés recibió anoche a última hora las condiciones para establecer un armisticio.

ESPAÑA FIGURA COMO MEDIADORA PARA EL ARMISTICIO

NUEVA YORK, 19 UP.—Una transmisión de la radio de Londres interceptada en Nueva York dice que España transmite

Página 4

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES.

OFICIALMENTE ANUNCIA BERLIN LA CAIDA DE CHERBURGO Y NANCY

DECRETA QUE SUS TROPAS SE DIRIGEN RAPIDAMENTE A LYON.— LOS DISCURSOS DE LOS GOBERNANTES FRANCESES NO IMPEDIRAN QUE LOS NAZIS CONTINUEN SU AVANCE HACIA EL SUR DE FRANCIA.— LA CESACION DE HOSTILIDADES DEPENDEN SOLAMENTE DE LA FORMA DEL ARMISTICIO

RADIO DE BERLIN DICE QUE LAS TROPAS ALEMANAS PROSIGUEN SU AVANCE HACIA EL SUR DE FRANCIA

LONDRES, 19 UP.—La radio de Berlin transmitió la siguiente: "Al parecer el momento del armisticio todavía no ha sido acordado. Agregó que los discursos de los gobernantes franceses impedirán que el ejército alemán persiga a las tropas francesas hasta el sur de Francia.

APROXIMAN A LYON LAS TROPAS ALEMANAS

BERLIN 19 UP.—Oficialmente se anuncia que las tropas alemanas tomaron Cherburgo, Nancy y que se aproximan rápidamente a Lyon.

TREN ESPECIAL DE COCHES BLINDADOS CONSTITUYE EL CUARTEL GENERAL DE HITLER

MUNICH, 19 UP.—Se ha sabido que poco antes de que el especial del canciller Hitler saliese de Munich para el tren la noche pasada un gran camión del ejército llevó al tren gran caja de seguridad de acero que se cree contiene los mapas de Europa tal como la conciben los gobiernos totalitarios. La caja que fue traída desde la Fuehrersee donde celebraron ambos jefes de gobierno, durante 4 horas es de un tipo especial. El tren especial en que va el Fuehrer y el estado mayor de ocho generales partieron a las once de la noche. En el primero y último carros iban montados cañones aéreos y en el último se instaló un aparato detector de so. Se cree que el tren especial de varios coches blindados o los tanques constituye el cuartel general del Fuehrer y de donde se dan los comunicados diarios y desde donde se dirige la campaña de Holanda, Bélgica y Francia. Munich está tranquila y las banderas y colgaduras han comenzado a decorar de las calles y la estación.

ACORDADO EL CONVENIO COMERCIAL DE GUERRA ITALO-ALEMANA

ROMA, 19 UP.Oficialmente se anunció que el perito económico alemán doctor Clodius en representación de su país y el señor Amadeo Gianini por Italia firmaron un acuerdo que da la economía de guerra de ambos países. Una comisión italiana alemana que presiden Clodius y Gianini, redactó un acuerdo en estos últimos días.

SE ENTREGAN CREDENCIALES DEL EMBAJADOR RUSO EN ROMA

ROMA, 19 UP.—Se anunció que el embajador ruso presentó sus credenciales a Victorio Emanuel como rey y emperador, a de Roma, en la zona de operaciones. Este procedimiento incluyó al que se siguió con el embajador italiano en Alemania. Alfieri, quien presentó sus credenciales a Hitler fue en Berlin.

SE ANUNCIA EN FORMA QUE SIGUEN AVANZANDO SUS HUESOS EN EL SUR DE FRANCIA

BERLIN, 19 UP.—El alto comando comunicó que continúa ritmo creciente la disolución del ejército francés. Las tropas avanzadas tomaron Cherburgo llegaron hasta Bretaña a de Rennes y pasaron hacia el sur. Entre Orleans y Evers alemanas cruzaron el Loira en muchos puntos. En Borgoña alemanas avanzan hacia Lyon. Las divisiones motorizadas avanzan desde Belfort establecerán en breve contacto con fuerzas que cruzaron el Rin y que han penetrado en los bosques cerca de Muenster. Nancy fue tomada y al este de esa se cruzó el canal Lins- Marne en un amplio frente.

OCCUPACION DE CHERBURGO DA A LOS ALEMANOS EL CONTROL DE LA REGION COSTERA DEL NORTE

BURDEOS, 19 UP.—Los jefes de la marina de guerra y la aviación están a la espera de los acontecimientos para resolver su futura actitud según sea la respuesta que se dé al ofrecimiento de paz hecho por el Mariscal Petain. Se predijo que Francia no se someterá a las exigencias de los dictadores referirá seguir la lucha. El ejército continúa luchando a pesar de las enormes dificultades que debe vencer. Un oficial declaró que las versiones de la evacuación de la línea-Matson falsas y que los soldados ejecutan sin vacilación las órdenes que se les impartieron luego de la reunión del consejo de ministros de "proseguir la lucha hasta que se convenga el estio". Sin embargo la ocupación alemana de Cherburgo da al invasor el control completo de la región costera norte desde el comienzo de la península hasta la frontera francesa con otros avances colocan al ejército en una situación difícil. La ocupación de Tours y Bourges dio acceso a alemanes al corazón de la histórica isla de Francia al tiempo que las fuerzas que avanzan por Champagne realizan diversas maniobras todas ellas con objetivos concretos. Una columna avanza por el sur de Dijon y llegó a Chalons sur Saone lanzándose hacia más al sur en dirección a los Alpes con la amenaza a las tropas alpinas francesas. Otra columna va al oeste hacia los montes Jans con objetivo a la frontera con peligro para los contingentes que defienden la línea Imbedy-Basleau. Sin embargo a pesar de la tremenda vendel enemigo tanto en superioridad material como numérica ya veteranos soldados franceses no declinaron las acciones en todo el sector. En Alsacia paralizaron a los germanos norte de Lorena contruyeron sus embestidas. Se duda de los alemanes logren mantener la ventaja que aousaban varios días al cruzar el Rin en Nieu-Brisse.



¡MAS LUZ!

Una casa bien alumbrada deja siempre una buena impresión a los invitados. Las bombillas "GE-MAZDA" de la General Electric producen una luz brillante y clara que es esencial para crear una alegre y comfortable atmósfera. Insista en la marca "GE-MAZDA"



GENERAL ELECTRIC MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.
Departamento Comercial DISTRIBUIDORES

AFIRMA QUE ALEMANIA PROYECTABA CONVERTIR A URUGUAY EN SU CENTRO DE OPERACIONES EN AMERICA

MONTEVIDEO, 18. UP.— Tanto el público como los círculos oficiales y periodistas de Uruguay consideran que el cruceo norteamericano QUINCY había recibido orden de proceder a toda máquina a este puerto por vía de Washington ya sabía del complot que acababan de revelar las autoridades uruguayas, que tenía por objeto un levantamiento militar por agentes nazistas para apoderarse de Uruguay para convertirlo en colonia agrícola de la Tercer Reich. Documentos que tiene en su poder el comité investigador del congreso revelan que esta colonia agrícola debía servir más tarde de centro de operaciones militares de Alemania con otros países sur americanos. Círculos oficiales, norteamericanos, que el gobierno federal ha solicitado ayuda de Estados Unidos o de Argentina para sofocar este complot, pero se sabe que algunos diplomáticos americanos han visto desde hace tiempo copias de dichos documentos y notase que las autoridades descubrieron un complot el 29 de mayo y el QUINCY zarpó el 31. Además se ha sabido que el comité investigador guardase de publicar la noticia hasta que no estuviera próxima la llegada del cruceo. Como el QUINCY viene acompañado de otro cruceo, el WICHITA, los periódicos suramericanos dicen hoy que está prueba que Estados Unidos está dispuesta

ayudar a los países suramericanos cuando sea necesario.

En Buenos Aires se rumoró hoy con motivo de este complot que el gobierno argentino había concentrado diez mil hombres en las provincias de Concordia y Entre ríos para evitar que los alemanes de allí pudieran levantarse con los alemanes 'complotistas' del Uruguay. El comitè ha revelado que este complot tenía por objeto final absorber todos los países sur-americanos dentro del Tercer Reich y que los

CON EL NUEVO PROYECTO DE ROOSEVELT PODRAN ALISTARSE MILLONES DE HOMBRES

WASHINGTON, 19 UP.— La propuesta del presidente Roosevelt para utilizar los servicios de todos los jóvenes varones y mujeres de Estados Unidos en provecho del estado indica que Roosevelt se apresura a "afianzar la nación". Si la propuesta entra en vigor, comprenderá a millones de personas probablemente entre los 17 ó 18 años y los 28 ó 29. No estarán obligados al servicio militar ni habrá reclutamiento de ninguna clase pero se les pedirá que cooperen directamente con el gobierno. En algunos círculos se cree que el plan ha sido parcialmente inspirado por el cuerpo civil de conservación uno de los proyectos más afortunados llevados a la práctica por el gobierno.

complotistas tenían su matriz en Montevideo bajo el nombre de orden nacional-socialista, organización secreta que funcionaba dentro del partido nazista uruguayo. La investigación ha revelado que algunos técnicos destacados del nazismo estaban dirigiendo las operaciones de esta orden secreta pues la mayoría de ellos residían como ciudadanos modestos en poblaciones insignificantes del país. Por ejemplo, la investigación ha revelado que el caudillo ostensible del partido nazista en Uruguay, Julius Dallador, ha ofrecido a Arnulf Fuhrmann la dirección del órgano periodístico del partido en Montevideo. Fuhrmann rechazó la oferta pretextando que tenía otras muchas cosas entre manos. Pero ahora se ha averiguado que este misterioso sujeto no solamente era director de todas las actividades antisemitas en Sur América sino director de planes de los levantamientos militares que pudiesen ocurrir en esa parte del continente y precisamente en su humilde casa en Salto fue donde la policía descubrió un documento que le relevó el complot, encaminado a convertir a Uruguay en colonia agrícola de Alemania después del levantamiento militar aludido.

ORDENASE AL CRUCEO "QUINCY" SEGUIR PARA MONTEVIDEO

WASHINGTON, 18 UP.— El departamento de marina ha ordenado al cruceo QUINCY que siga viaje de Rio de Janeiro a Montevideo.

COMPROBADA LA EXISTENCIA DE LA OCUPACION DE SIRIA POR TURQUIA, CON EL CONSENTIMIENTO

ES COMO MEDIDA DE PRECAUCION ANTES DE QUE ITALIA QUIERA INCAUTARSE DE DICHO TERRITORIO. — SI LAS CONDICIONES DE PAZ ITALO - ALEMANAS, ES MUY POSIBLE QUE EL MINISTRO DE RELACIONES TURCO SE TRASPASARÁ CON MOLOTOV LAS CONDICIONES DE LA NUEVA POLITICA EN ORIENTE.—MAÑANA DARÁ A CONOCER TURQUIA EL PREMIER SAYDAM.—SE ESTRELLA EN LAS COSTAS BRITANICAS UN POTENTE AVION ALEMÁN

TURQUIA CONSIDERA LA OCUPACION DE SIRIA CON EL CONSENTIMIENTO DE RUSIA

ESTAMBUL, 19. UP.— En las esferas turcas bien informadas se expresa que aunque el Presidente Ismet Inonu decidió no acceder al deseo francés de que declarase la guerra a Italia, Turquía estaba siempre dispuesta a cumplir el tratado hasta que los franceses pidieran la paz pese a que no se recibieran aclaraciones concretas sobre la actitud rusa. Ahora Turquía solo actuará si es atacada o si Italia intenta ocupar Siria según se informó en buenas fuentes, donde se agrega que el gobierno turco estaba considerando la ocupación de Siria con el consentimiento de Rusia como medida de precaución para que no lo haga Italia. Si Francia acepta las condiciones de paz italo-alemanas es muy posible que el ministro de Relaciones Exteriores Çhrku Sarajoglu se trasladó a Moscú para estudiar la nueva situación político-diplomática creada por la cesación de la lucha por parte de los franceses. Es casi seguro que el primer ministro Reyfin Saydam pronuncie el viernes en la asamblea nacional el discurso que debió formular el lunes y que fue aplazado por las noticias sensacionales que ese día se recibieron de Francia. Se supone en las esferas políticas que el viernes Saydam dará a conocer la situación de Turquía con respecto al pacto tripartita anglo-franco-turco cuya caducidad se anunció anoche en fuente inspeccionable.

DESTRUIDOS CUATRO SUBMARINOS ITALIANOS POR LOS BRITANICOS

EL CAIRO, 19. UP.— Después de una semana de guerra entre Gran Bretaña e Italia las operaciones terrestres en la frontera de Egipto y Libia siguen aun en la etapa de dos contactos. Ambas partes tratan de reunir la mayor cantidad posible de informaciones sea por incursiones repentinamente o por intermedio de los prisioneros que se logra hacer. En la frontera etiope las lluvias torrenciales impiden toda operación en tierra. Dos fuertes fueron tomados en Libia con un total de 8 oficiales y 200 soldados prisioneros. Además en Libia las fuerzas británicas de aviación destruyeron quince aparatos italianos y avieron unos 29. Según los comunicados oficiales hubo muertos y heridos entre los civiles y soldados egipcios a consecuencia de raids aéreos. La armada británica destruyó cuatro submarinos italianos y los aviones ingleses ocasionaron serias averías al buque italiano de guerra San Giorgio de 9000 toneladas en la base naval de Tobruk y también a otra nave no identificada.

RAID AEREO ALIADO CONTRA COLONIA

BERLIN, 19. UP.— La DNB anuncia que la aviación enemiga realizó anoche un raid contra Colonia resultando muertos y heridos entre los civiles y varias casas destruidas.

BOMBARDEADOS AERODROMOS BRITANICOS

BERLIN, 19. UP.— Oficialmente se anunció que aviones alemanes bombardearon aeródromos británicos incendiando tanques petroleros en el estuario del Támesis.

EL COMUNICADO DE GUERRA FRANCES

LONDRES, 19. UP.— El comunicado francés de hoy anunció lo siguiente: "El enemigo mantuvo su presión en todo el frente pero no consiguió realizar ningún avance importante".

LA AVIACION ALEMANA BOMBARDEA LA COSTA ESTE BRITANICA

LONDRES, 19. UP.— Poco después de la advertencia hecha por el primer Ministro Winston Churchill de que el país debe prepararse para ataques aéreos alemanes enseguida la aviación enemiga atravesó el Mar del Norte durante la noche y arrojaron sus bombas sobre varias aldeas de la costa oeste. Once civiles resultaron muertos y 14 heridos. Un comunicado conjunto del ministerio de aviación y del ministerio de Seguridad Nacional indica que las palabras de Churchill surtieron efecto en las unidades de defensa anti-aérea puesto que se derribaron 7 aviones alemanes. El comunicado dice: "La aviación enemiga realizó bombardeos a las zonas de la costa inglesa en la noche pasada. Sonaron todas las sirenas de alarma y pasaron unas cuatro horas de tensión que desaparecieron sin incidentes y se dice la señal de que había pasado el peligro. Nuestras defensas zóneas entraron en acción y nuestra aviación de costa levantó vuelo para trabarse con el enemigo. Fueron derribados siete aparatos enemigos. Cayeron bombas en varias zonas de East Anglia Lincolnshire y Yorkshire. Once civiles fueron muertos y catorce heridos. La mayoría de las víctimas corresponden a una localidad donde las bombas cayeron en una file de casas. Ningún objetivo militar sufrió daños".

SE ESTRELLA EN LAS COSTAS BRITANICAS UN AVION ALEMÁN

LONDRES, 19. UP.— Entre los aviones alemanes que atacaron la costa Este de Inglaterra hubo uno que sufrió desperfectos y se estrelló en una plaza de la costa sudeste destruyéndose completamente. Un tripulante trató de lanzarse en paracaídas, pero se enganchó en la cola y se mató. Una bomba cayó en un jardín del estuario del Támesis. Decenas de casas se quedaron sin vidrios y las tejas fueron arrancadas de los techos.

CONTINGENTES AEREOS Y TERRESTRES EN GRAN ESCALA CALA HA RETIRADO GRAN BRETAÑA DE FRANCIA

LONDRES, 19. UP. (Por Robert Dowson).— Las fuerzas expedicionarias británicas fueron advertidas a tiempo de la inminencia de la decisión francesa de deponer las armas y pudieron así retirarse oportunamente de Francia sus contingentes aéreos y terrestres. El correspondal francés de Francia a Inglaterra con un convoy de soldados y aviadoreos británicos. Convojes similares están cruzando constantemente el Canal de la Mancha. En esa forma los británicos son capaces de transportar sin mayor riesgo a muchos millares de hombres incluyendo a miles de soldados canadienses y gran parte de su material bélico. Las reales fuerzas aéreas lucharon hasta el último momento bombardeando en piecda las concentraciones de tropas alemanas y ametrallándolas. Un aviadoreo británico manifestó al correspondal que las fuerzas reales aéreas operaron con extraordinaria fuerza causando enormes bajas al enemigo.

Atacamos a los alemanes dijo, en todas partes en la región de París, incendiándose los bosques en los que estaba refugiado el enemigo y perseguimos a la infantería cuando intenta ba huir de las llamas. Desde que comenzó la guerra, continuo diciendo, jamás hemos causado tan grandes estragos. Aun des de una altura de dos mil pies podíamos ver que eran presa del pánico los alemanes" Los soldados de las fuerzas expedicionarias y de las reales fuerzas aéreas con quienes conversó el correspondal en un puerto francés estaban de acuerdo de que la guerra no ha terminado en manera alguna y decían: "Con todas nuestras fuerzas reunidas alrededor de nuestras costas teniendo nuestras fábricas de aviones y municiones trabajando día y noche y contando con la ayuda prometida por los Estados Unidos, podemos derrotar a los nazis".

EL EJERCITO FRANCES NO ESTA TODAVIA DERROTADO AL EXTREMO DE HUIR, DICE NOEL, CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS Y DE "LA TRIBUNA EN BURDEOS

BURDEOS, 19. UP. (Por Percy Noel). —Durante 24 horas he recorrido los caminos que llevan a las regiones del Saone a donde ya han llegado los alemanes. Primero tuve que caminar contra un tránsito terriblemente congestionado y luego tuve que moverme en medio de esas mismas aglomeraciones. La impresión que tengo de todo lo que he visto y he oído es que el ejército francés no está todavía derrotado hasta el extremo de huir en confusión ya sea moral o materialmente. Por otra parte los civiles de las regiones que he visitado quienes aun no conocen serios bombardeos demuestran ecuanimidad a pesar de la fuerte emoción que sienten sus corazones y no hacen ningún preparativo para huir. Sería inútil insinuar que el ejército francés pueda en la actualidad presentar batalla con éxito a los invasores pero es igualmente erróneo suponer que ha ocurrido una retirada ignominiosa y hecha pedazos. Si el camino en contra a las unidades de varios servicios franceses tanto en las carreteras principales como en los ramales inclusive unidades de artillería y de aviación y todas ellas estaban firmes y disciplinadas como si estuvieran listas para entrar en acción. En las conversaciones que sostuve con los soldados que componían esas unidades y por las observaciones que hice pude deducir que su espíritu de lucha es todavía fuerte a pesar de que después de una amplia acción de guerra abierta han sido dispersados numerosos soldados oficiales y material de guerra. Todo lo contrario lo encontré acampados en el camino controlando sus provisiones que eran preparadas y con sus secciones de vigilancia con la misma disciplina que demuestran cuando el enemigo está mas próximo.

EL EJERCITO FRANCES NO HA EVACUADO LA LINEA MAGINOT

BURDEOS, 19. UP. — Se espera de un momento a otro por intermedio del Gobierno de Madrid la decisión de Hitler y Mussolini sobre las condiciones que exigirán para hacer la paz con Francia de acuerdo con el pedido del Jefe de Gobierno marxista Petrin. Mientras tanto el ejército francés continúa luchando. Un oficial ha declarado que no es exacto que haya sido evacuada la línea Maginot y afirmó que las tropas cumplen sin vacilación las ordenes que se les imparten de seguir combatiendo hasta que se concierte el armisticio.

DECLARADAS CIUDADES ABIERTAS LAS QUE EXCEDAN DE VEINTE MIL HABITANTES EN FRANCIA

BURDEOS, 19. UP.— El gobierno francés ha declarado ciudades abiertas todas las que excedan de veinte mil habitantes. El objeto desta medida es evitar las evacuaciones en masa.

GRAN BRETAÑA CONTINUA RETIRANDO SUS FUERZAS DE FRANCIA

LONDRES, 19. UP.— Gran Bretaña está retirando metódicamente de Francia las fuerzas británicas y de los dominios que se hallan en el continente a causa de la decisión francesa de hacer la paz. El retiro se está llevando a cabo con todo orden así como también el del material de guerra. Las informaciones que se reciben de Francia indican que el ejército francés continúa retirándose pero en orden.

BERLIN DESAUTORIZO PUBLICAR LAS CONDICIONES DEL ARMISTICIO

BERLIN, 19. UP.— En círculo confirmar las presuntas condiciones ayer los señores Hitler y Mussolini el diario italiano Popolo di siderado de nuestra parte se dijo que noticias sobre las estipulaciones ya sido presentadas finalmente a considera un rechazo indirecto italiano.

EL MINISTRO EGIPCIO MUSTAFA EL SADEM BEY PARTIÓ EN TENDIDO QUE REGRESA A EL CAIRO.

ROMA, 19. UP.— Oficialmente Mustafá el Sadem Bey partió en tendido que regresa a El Cairo.

ALEMANIA Y FRANCIA

Viene de la Página 1 titó a Francia un pedido para que deban recibir las condiciones. Agrega que los plenipotenciarios...

ALEMANIA DISPUESTA A NEGOCIAR EL ARMISTICIO

BURDEOS 19. UP.— El G al de Francia que está dispuesto un armisticio tan pronto como negociaciones.

FRANCIA NOMBRA PLENIPOTENCIARIO EL ARMISTICIO

BURDEOS, 19. UP. — E estaba dispuesta a discutir un ya nombrado sus plenipotenciarios, dará oportunamente el lugar y dos esos plenipotenciarios. El tenecarios pero no mencionó de ministros reunido a las su brún, examinó la comunicación bajador español José Félix de

LAS NEGOCIACIONES SERAN MENTE ENTRE ALEMANIA Y FRANCIA

MADRID, 19. UP.— Después tain la contestación de Hitler negociaciones futuras serán re manía y Francia.

EL PARLAMENTO FRANCES SE SI ASI LO DESEA EL DEL ARMISTICIO

BURDEOS, 19. UP.— El pa ra reunirse en dos de los cinco decide que comparta la respon se con respecto a las condiciones del armisticio.

TRANSMITIDAS LAS CONDICIONES AL GOBIERNO FRANCÉS

MADRID, 19. UP.— Se informó de Mussolini a las propuestas la concertación de un armisticio gobierno de Francia por inter

EL GOBIERNO ITALIANO ABRE LA CONFERENCIA

ROMA, 19. UP.— En círculo dos al gobierno se dice que el por "El Popolo di Roma" está diciones de armisticio entrega punto de vista oficial sino que ticular. Se hace notar que el oficial.

GANA TERRENO EN FRANCIA EL ARMISTICIO

BURDEOS, 19. UP.— La p haber ganado terreno pero se e horas antes de que puedan re da a los ejércitos la orden de condiciones sean aceptables por

QUINTA COLUMNA EN EL URUGUAY

TREMENDA ES LA PENETRACION NAZI EN LA PEQUENA REPUBLICA ORIENTAL DEL URUGUAY.—CAMPAÑA POLITICA HITLERISTA SE HA ESTADO LLEVANDO A CABO POR TODOS LOS MEDIOS POSIBLES: RADIO, PERIODICOS, CINE, TEATRO, Etc., Etc. — COMO EN COSTA RICA, LOS NAZIS USAN EN URUGUAY LOS SERVICIOS NACIONALES DE CORREO PARA REALIZAR SU NEFASTA PROPAGANDA.—COMO EN COSTA RICA, TAMBIEN EN URUGUAY ESTA CONSTITUIDA UNA ORGANIZACION ESCOLAR CON SENTIDO POLITICO NAZI ESTABLE EN MONTEVIDEO.—ESTA COMPROBADA LA INGERENCIA DE LA LEGACION ALEMANA (EN COSTA RICA EL CONSULADO DIRECTAMENTE) EN LA DIRECCION DE TODAS LAS ORGANIZACIONES NAZISTAS DEL URUGUAY ACTUANDO EN DICHA LEGACION CON EL GOCE DE LAS INMUNIDADES DIPLOMATICAS DEL JEFE DEL MOVIMIENTO NAZISTA DEL DISTRITO DEL URUGUAY HERR DALDORF.—ORGANIZACIONES DE PARACAIDISTAS, MOTOCICLISTAS, COLUMNAS DE EJERCITO, PERFECTAMENTE ORGANIZADAS TIENEN LISTOS LOS AGENTES NAZIS EN URUGUAY.—OFRECE "NOVEDADES" LOS RESULTADOS DE LA INVESTIGACION ORDENADA POR EL GOBIERNO URUGUAYO, EN CUANTO A LAS ACTIVIDADES DEL NAZISMO EN ESA REPUBLICA

TO DE RUSIA

FRANCIA ACEPTA LAS CONDICIONES DE LA SITUACION DE MAN

ACCIONES ITALIANAS SOBRE ESTICO

Los autorizados se declina desmentir que de armisticio que habrian firmado en Munich tal como las pre Roma. "Seria poco delicado o comprometer las condiciones o confinar del armisticio antes de que los gobernantes franceses". Esto se le la informacion del periodico

EL SADEM BEY PARA SUICIDA

Se informó que el Ministro egipcio se informó para Suiza. Se tiene en

REALIZARAN

Se designe los plenipotenciarios mes italo-alemanas para el armisticio han sido designados.

DISCUTIR LAS CONDICIONES

El gobierno alemán ha comunicado a discutir las condiciones para el gobierno francés nombre ple

TENCIARIOS PARA DISCU-

El gobierno alemán comunicó que armisticio tan pronto Francia ha los. También expresó que desig momento en que serán recibiendo gobierno nombró a los plenipotenciarios nombres todavía. El consejo se bajo, la presidencia de Le del Reich entregada por el en Lequerica.

N REALIZADAS DIRECTA-

Se de transmitir al mariscal Petain. Mussolini se informó que las directas directamente entre Ale

ESTA DISPUESTO A REUNIR GOBIERNO, PARA CONOCER

El documento francés preparado para patógrafos locales si el gobierno posibilidad en la decisión que to es que imponga el enemigo pa-

ONES DE HITLER Y MUSSOLINI

Se que la contestación de Hicaciones del mariscal Petain paño ha sido ya transmitidas al seño de Madrid.

PARA PUBLICACIONES SO-

Los autorizados italianos allega despacho de Munich publicado mañana con respecto a las con las a Francia no representa el corresponde a una opinión par despacho no tiene significado ofil

A LA POSIBILIDAD DEL

Se posibilidad del armisticio parece que habrán de pasar 48 o 72 mirse los plenipotenciarios, y se ar el fuego siempre que las i Francia.

MONTEVIDEO, 19 UP.—Las principales conclusiones a que llegó la comisión investigadora de la cámara de representantes sobre las actividades nazis en el Uruguay, que fueron dadas a conocer en la madrugada de hoy expresan lo siguiente: "que está probada una campaña de infiltración en toda la prensa de propaganda nazi suministrada por institutos especializados de Alemania; esta probada la campaña política nazi realizada por medio de exhibiciones en locales públicos y privados utilizando a voces artatamente locales dependientes de oficinas del estado; está probada la campaña de penetración política nazi en las ramas de la administración pública por medio de agentes nazis de empleados uruguayos y de jefes de sección; está probada la campaña política por medio de la radio en transmisiones públicas o de onda corta en algunos casos utilizando receptores modernos distribuidos por la legación de Alemania; está probado que la organización política de la juventud hitlerista actuando en el país se ejerció en procedimientos militares; está constituida una organización escolar con sentido político nazi antipatriótico estable en Montevideo o Paysandú o Rincón del Bonete; está probada la infiltración en el comercio y en la industria por intermedio de Klein representante de la AFU y que ha producido un movimiento avasallador de propaganda en favor de las normas alemanas; está probada la existencia en el país de organizaciones jerárquicamente distribuidas y desmilitares tropas de asalto las que hacían ejercicios en campamentos militares de la república. Estas tropas de asalto han estado al mando de Julio Holzon y después de Rudolf Patz. Está probada la vinculación de escritores uruguayos en la propaganda del nacional-socialismo. Está probada la existencia de una policía especial del partido Nacional Socialista que entre otros cometidos tiene el de hacer guardia en la legación de Alemania. Está probado, de acuerdo con los antecedentes que obran en poder de la justicia que existe corporizado un número que excede de ciento cincuenta motociclistas alemanes. Está probado el contrabando diplomático realizado por la legación alemana con la introducción abusiva de impresos de propaganda injuriosa para países amigos del Uruguay y con la importación de películas y aparatos de radio. Está probada la participación de la legación alemana en la campaña periodística de infiltración nazi. Está probada la comisión de delitos contra la patria configurados en el doble aspecto de la actividad delictuosa individual y colectiva. Está probada la existencia de un plan que tiende a la ocupación militar de la república con distribución de tropas del ejército activo, ejército de reserva, colocación de funcionarios alemanes reparto de tierras represión violenta de esos

CIEEN AVIONES ALEMANES VOLARON SOBRE TERRITORIO BRITANICO

LONDRES, 19 UP.—De fuente autorizada se calcula que aproximadamente cien aviones alemanes volaron anoche sobre territorio británico creyéndose que sus principales objetivos eran los aeródromos de la costa Este.

PROTESTA CONTRA LA INTENCION DE DESTRUIR A FRANCIA

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 19 UP. — El diario El Mundo que apoyó al General Franco durante la guerra española le editorialmente protesta por la supuesta intención de Hitler a destruir a Francia "como compensación de Alemania por la actitud comparsa que mantuvieron los aliados al permitirle el rearme y prosperidad". Ataca luego a quienes festejan el triunfo germano porque olvidan que tiene por origen la generosidad de sus conquistadores. Se tiene entendido que estas reflexiones van dirigidas a la colectividad española partidaria del Fuchrer por la ayuda que prestó a los franquistas.

LAS VICTIMAS DE LOS BOMBARDEOS A GRAN BRETANA

LONDRES, 19 UP.—Según el Evening News alcanza a estar ce los civiles muertos en los últimos raids de la aviación alemana en territorio inglés.

LA SITUACION EN EL AFRICA DEL NORTE

ROMA, 19 UP.—El comunicado de guerra N° 8 anuncia que la efuerzas italianas en el Africa Occidental contraatacaron y dispersaron a una columna enemiga equipada con autos blindados la que trataba de infiltrarse en las líneas italianas mediante el ardid de aparecer con una bandera italiana. Agrega el comunicado que la situación en el Africa del norte no experimentó variantes.

enemigos de los nazis convirtiendo a nuestro país en una colonia alemana de campesinos. Está probado que la legación alemana en el Uruguay participa en la dirección política de todas las organizaciones nazistas del Uruguay actuando en dicha legación con el goce de inmunidades diplomáticas el jefe del movimiento nazi del distrito uruguay señor Daldorf. Están probados actos de espionaje de agentes nazis que obran en nuestra capital y en la campaña infiltradora en todos los medios de actividades públicas. Que esta espionaje también se ejerce en el estudio especial de nuestros mapas del instituto geográfico militar en las transmisiones telegráficas y en la información general. Está probada la existencia de una organización de camufladores con para caidistas que utilizaban con preferencia el campo de aviación militar para sus ejercicios. Está probado el interés estratégico que le atribuye el nacional socialismo al Uruguay por el dominio de esta parte del continente.

MONTEVIDEO, 19 UP. — La comisión de investigaciones de actividades nacional socialistas de la cámara de diputados en un informe oficial conocido esta madrugada da cuenta de que los nazis planearon la ocupación militar del país "para convertirlo en una nación de campesinos" organizaron un cuerpo de para caidistas otro de motociclistas y que tenían interés especial en el Uruguay por razones estratégicas relacionadas con la dominación del continente. Poco antes de hacerse público el sensacional documento la cámara de diputados pasó a cuarto intermedio a las cinco y doce. Volverá a reunirse el lunes para adoptar medidas y hacer frente a la situación. La legación alemana está directamente complicada en estas actividades ilícitas según el informe mencionado.

MONTEVIDEO, 19 UP.—La comisión parlamentaria de investigación de las actividades nazis arribó a la conclusión de que está probado el contrabando diplomático realizado por la legación alemana con la introducción abusiva de impresos de propaganda injuriosa para países amigos del Uruguay y de la importación de películas y aparatos de radio en cantidades que exceden a las necesidades de "uso particular".

LA SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DE EMPLEADOS DE COMERCIO al conmemorar sus BODAS DE PLATA

tiene el honor de invitar a todos sus asociados al ACTO QUE SE VERIFICARA el sábado 22 de los corrientes a las 8 1/2 p. m. en el

TEATRO NACIONAL

Se ruega a todas aquellas personas que se crean con derecho a retirar entradas dirigirse a los siguientes señores:

ALFREDO LIZANO B. Limón Trading RODOLFO SALAZAR E. Galería de los Casimires

GILBERTO HERRA ZAMORA Registro de la Propiedad.

MUNDO SOCIAL

DE LOS ESTADOS UNIDOS

La atormenta el

Reumatismo?

tome



Eficaz disolvente del

Acido Urico

combate:

Clática - Lumbago - Gota

Endurecimiento de las venas y arterias

ANUNCIE EN NOVEDADES

LUCIDA FIESTA EN GUADALUPE

En los salones de la antigua Escuela de Guadalupe, la noche del domingo anterior tuvo lugar un festejo alegre y brillante dedicado al deporte en Guadalupe. Un grupo de estimables señoras y señoritas fueron designadas como recibidoras de este festival que constituyó un gran éxito.



Doña JOSÉ J. FONSECA M.



SRITA. NORITA URBINI

Pasado mañana llegan a Costa Rica procedentes de los Estados Unidos, la señora doña Haydee Alvarado de Urbini, esposa del em-

presario don Mario Urbini y su linda hija Norita Urbini Alvarado. NOVEDADES les anticipa su atento saludo de bienvenida.

OPERACION EN LA CLINICA BIBLICA

En la Clínica Bíblica fue operada con éxito, la estimable señorita Carmen García Chaves. NOVEDADES formula sinceros votos por su pronto y completo restablecimiento.

COMIDA

Organizada por el joven don Federico Pinaud Jiménez, el próximo sábado en el restaurant del aeropuerto nacional, le será ofrecida una comida al joven don Guillermo Guillén que llega de los Estados Unidos. Han sido invitados don Federico Pinaud, don VL dal Cruz, don Mariano Guillén, don Manuel Ullá, don Marco V

nicio Torres, don Raúl Torres, don Mariano Rodríguez, don Jorge Umaña (don Jorge Villalobos, don Fernando García, don Mateo Molina, don Jorge Calderón y otros más.

EL SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE GUATEMALA

Se refiere a la publicación "El Caso de Belice" que escribió nuestro redactor don José Antonio Zavaleta

"Vivamente agradezco a Ud. su espontánea y valiosa colaboración en pro de la causa guatemalteca por la reivindicación de sus derechos en el territorio de Belice. Me es grato comunicarle que la prensa de esta capital está reproduciendo sus artículos.

Secretaría de Relaciones Exteriores.—República de Guatemala, Guatemala, 31 de mayo de 1940.

Señor don José Antonio Zavaleta. a.c. Legación de Guatemala. San José de Costa Rica.

Estimado señor: He tenido el gusto de enterarme de los artículos que está usted publicando en el diario "Novedades" de esta ciudad, relacionados con la cuestión de Belice.

Vivamente agradezco a usted su espontánea y valiosa colaboración en pro de la causa guatemalteca por la reivindicación de sus derechos en el territorio de Belice.

Me es grato comunicarle que la prensa de esta capital está reproduciendo sus artículos.

Por este mismo correo envío a usted los fascículos I, II y III de la Continuación del Libro Blanco y el folleto de la Solidaridad de la Sociedad de Geografía e Historia de Guatemala. Me suscribo de Ud. muy atento servidor,

CARLOS SALAZAR.

RECEPCION

Con una recepción de familia fué recibido en su residencia en la ciudad de Cartago, el joven don Claudio Antonio Vollo Guardia, quien llegó de los Estados Unidos. LA TRIBUNA le reitera su afectuoso saludo de bienvenida.

DOLENCIA

Desde hace varios días se encuentra un tanto enfermo, el joven don Juan Dent. Deseamos que restablezca pronto.

HOGAR DE PLACEMES

Una simpática niñita ha venido a aumentar la alegría en el hogar de don Hugo Blanco y de su señora esposa doña Adriana Arroyo de Blanco. Al saludarlos atentamente, les deseamos también muchas felicidades en unión de su hijita.

MARTA CECILIA ESCOTO LEON

En la ciudad de Cartago fué bautizada con el nombre de Marta Cecilia, la linda hijita del hogar que forman los jóvenes esposos don Manuel Escoto León y doña Marta Leiva de Escoto. Actuaron como padrinos don Jorge Leiva G. y doña Mercedes León de Escoto. LA TRIBUNA los saluda muy atentamente y hace extensivas sus congratulaciones de la nueva amiguita, a quien deseamos muchísimas felicidades.



AGUA FLORIDA

F.N.L.

fresca como la brisa del amanecer con rica fragancia de flor.

Ud. PUEDE tenerla siempre en su tocador, el precio es muy bajo. 2 tamaños: grande y pequeño.

ORDENES A LA

FABRICA NACIONAL DE LICORES O SUS AGENCIAS

JOE LOUIS vs. ARTURO GODOY

MAÑANA SE LEVARA A CABO ESTE GRAN ENCUENTRO BOXÍSTICO EN EL YANQUEE STADIUM.—EN CHILE Y NUEVA YORK HAY ANSIEDAD POR CONOCER EL RESULTADO DE ESTA SENSACIONAL PELEA.—EN AMBAS PARTES TIENEN FE EN SU FAVORITO. AL WEILL ASEGURA QUE GODOY LE GANARÁ EL MEJOR DE LOS TITULOS



JOE LOUIS

Tal como lo informamos en nues- tra tradición de ayer, mañana se lle- vará a cabo la sensacional pelea boxística por el campeonato mun- dial, entre el famoso pugilista campeón chileno Arturo Godoy, y el campeón mundial norteamerica- no Joe Louis. Este último dice que esta vez cobrará la humillación que le causó su adversario el nue-

ve de febrero. Por esta razón, des- de un primer momento Louis ten- drá que llevar la dirección de ata- que; de lo contrario, puede que el latino lo deje nuevamente en ridículo. En lo que va de marzo a esta fecha, los dos pugilistas se han cuidado con esmero, a pesar de que el apodado de Louis ha- bía manifestado a la prensa sucri- cana, que su pupilo no volvería a enfrentarse al ídolo chileno. Pero llegará el momento en que se concre- tará la segunda pelea entre estos dos astros del cuadrilátero, y Go- doy ha vuelto a repetir lo que expresó la misma noche en que los jueces dieron su triunfo como un empate: "en mi segunda pelea contra Louis, yo ganaré; tengo con- fianza en mis recursos, y me pre- pararé en toda forma". La pelea se verificará en el Yankee Sta- dium de Nueva York, y en Chile y Estados Unidos hay ansiedad por conocer el resultado de esta sensa- cional pelea. En ambas partes tie- nen fe por su favorito y Al Weill asegura que Godoy le ganará el me- jor de los títulos.

FORMIDABLE DERROTA SU- FREN LOS ITALIANOS EN EL DESIERTO

EL CAIRO, 19 UP.— El co- mando de las aviaciones británi- cas en el cercano oriente comu- nica que según se cree unos veinte o treinta italianos o li- bios resultaron muertos y hubo además numerosos heridos así como prisioneros en el primer encuentro serio librado en el de- sierto occidental entre una co- luma británica de autos blindados y una columna motoriza- da italiana. Los británicos no tuvieron bajas.

REORGANIZACION DEL GA- BINETE YUGOSLAVO

ROMA, 19 UP.— La agencia noticiosa oficial informa de Bel- grado que se cree inminente una reorganización del gabi- nete yugoslavo. El gobierno sería encabezado por el actual can- ciller Markovitch.

FIKIMADO EL ACUERDO AN- GLO-NIPON

LONDRES, 19 UP.— Oficial- mente se anuncia que fué firma- do esta tarde en Tokyo el ac- cuerdo anglo-japonés sobre Tientsin. Los detalles serán an-unciados más tarde.

VENTURA Y CARRILLO - RODRIGO Y LORENZO

LAS DOS PAREJAS QUE SE EMPLEARÁN A FONDO EN EL PARTIDO DE ESTA NOCHE, EN EL FRONTON AL ALAI.—EL PARTIDO A 25 TANTOS ESTARA A CARGO DE FULVIO Y RAMIREZ, QUIQUE Y ULLOA.—MOTRICO TENDRA PARTICIPACION EN LAS TRES PRI- MERAS QUINIELAS.—CUANDO VUELVEN A JUGAR EMILIO Y LUIS?

La Asociación Nacional de Pe- lotaris presentará esta noche en la cancha del frontón Jai Alai, un programa bien elaborado que, a juzgar por las apariencias, promete resultar muy interesante. Decimos que por la saporaciones, por que sabemos que los pelotaris están bien preparados; sólo resta que la suerte les acompañe en toda la noche, para los eventos, resulten co- mo la adición los quiere, así como los efectuados en todo este tiem- po atrás. Como primer número en este programa está el partido a

25 tantos entre cuatro pelotaris que venido demostrando a los especta- dores su adelanto en la presente temporada; Fulvio y Ramirez se en- frentarán y Quique y Ulloa. El segundo número en el programa son las tres quinielas que efectua- rán: Quico, Fulvio, Motrico, Ra- miro, Ulloa y Salvador. Como se ve, Motrico tendrá participación en las tres primeras quinielas; es- te elemento es uno de los pelotaris que ha conquistado público, pero sólo lo hemos visto jugar en quinielas, y en partidos muy poco.

Creemos que es un elemento que debe darse oportunidad en los par- tidos; si su actuación en las quinielas es buena, si juega con con- fianza, ésta misma puede serle de un partido. A continuación de estas quinielas se verá el partido de esta noche, entre Ven- tura y Carrillo se enfrentarán a Ro- drigo y Lorenzo. Finalmente se le van a cabo las tres quinielas estelares, jugando: Ventura, Sa- lvador, Lorenzo, Carrillo, Rodrigo, y Ramirez. Cuando volverán a ju- gar Emilio y Luis?

Tendrán todos los Yanquis la misma ENFERMEDAD DE LOU GHERIG?

ANTES DE MANDARLES A LA CLINICA DE LOS HERMANOS MAYO, MCCARTHY Y LES- LYO LA CARTILLA Y OBTUVO RESULTADOS.—CARLETON Y SU JUEGO SIN CARREAS NI "HITS".—EL CABALLO QUE NO QUISO COMER ZANAHORIAS IMPREGNADAS DE MORFINA.—A CAFERINO GARCIA LE OFRECEN ENCANTOS CON BILLY CONY Y AL HOSTAK.—(Por Teddy Sánchez

Si en estas cosas del baseball se pudiera juzgar por las apariencias habría que decir que 1940 va a ser un año de "juegos sin carre- ras". Bob Feller, el maravilloso serpenterino del Cleveland que pa- rece destinado a emular al me- aventajado de las hazanas de los Christie, Mathewson y los Walter Johnson, disparó uno de esos jue- gos inmortales del mismo día que se inició la temporada, y Tex Carleton, su colega del Brooklyn que había sido enviado a las lig- gas menores en 1939 a título de "anciano inservible", obtuvo poco después otro éxito semejante fren- te al Cincinnati, el team al que no pudo derrotar en siete intentos en 1938, cuando militaba en las filas del Chicago. (Que fué, por cierto, el club que ganó el campeonato de la Liga Nacional)

Tendrán todos los yanquis pará- lisis infantil? Sobre la desalentadora actuación de los Yanquis, la novena escogi- da por casi todo los críticos beis- boleros de los Estados Unidos como la que había que repetir en 1940 sus triunfos de los cuatro años precedentes, hay explicaciones que dan todos los gustos, incluso la del ciudadano excesivamente suspicaz que afirma que los campeones les están "dando cordel" a sus rivales para que la lucha les resulte más encarnizada que el año pasado, con vista al beneficio de la ta- quilla.

La. Ese alto de la cabeza a la o la es algo extraordinario, además, que tiene que llamar la atención. —Un chusco le ha recomendado al piloto de los campeones, que va a mandarlo por firma y firma a las chos a la clínica de los Hermanos Mayo, no sea que todos los patos con la parálisis infantil crónica q' obligó a Lou Gehrig a retirarse del diamante.

No se puede negar que es asom- broso que de buenas a primeras los formidables jugadores del team de Mac Carthy se hayan converti- do en una colección de "manique- ros" incapaces de darle a la peló-

lisis infantil? No se puede negar que es asom- broso que de buenas a primeras los formidables jugadores del team de Mac Carthy se hayan converti- do en una colección de "manique- ros" incapaces de darle a la peló-

Joe Mac Carthy se ha puesto bravo Por cierto, después de realizar toda clase de pruebas y combina- ciones con su team, Mac Carthy re- tornó al mismo line-up de año pa- sado, previa una "lectura de car- tilla" a sus muchachos ébri, según se dice, los dejó temblando. El día que les puso las pelvis a cur- sancia y sometieron a los Indios de Cleveland a una tunda de hits que les permitió ganar el juego por votación de 10 a 2. Veremos a ver lo que siguen haciendo de ahora en adelante.

El caballo que no quiso comer zanahorias con morfina En la Corte Federal de Nueva York se les está celebrando juicio a tres individuos que responden por los nombres de William Morrison, Richard Hohman y Peter Panza. Se les acusa de haber tratado de hacer comer a Sun Flume, un cabal- lo favorito en una carrera, de la era del año pasado en el Hipódromo de Belmont Park, zanahorias impregnadas de morfina. Panza, testificando, aseguró que el animal encontró desagradable el sabor de las zanahorias y no se las comió. Todo lo que quiere decir que en Nueva York, lo mismo que en el Japón, no todo lo que reluce es oro, ni todas las carreras que pier- de un caballo son bien perdidas.

Los servicios de Caférino García están en gran demanda Caférino García, el filipino cam- peón del mundo del peso medio, tiene en ciertos dos encuentros muy lucrativos; uno de ellos es con- tra Al Hostak, el campeón mun- dial de Seattle y la National Box- ing Association de la categoría de las 160 libras. (La misma de García, lo que indica que hay dos campeones, aunque uno de ellos—Hostak—lo sea solamente de car- tón). El otro match es contra Billy Conn, indisputable champion de los semipesados.

EL DEPARTAMENTO DE RECLAMACIONES

TELEFONO 1003

está a sus órdenes para recibir quejas o dar información sobre asuntos que no hayan sido satisfactoriamente solucionados por aquellos otros Departamentos de estas Empresas que primeramente los conocieron.

Es necesario advertir, sin embargo, que este Departamento no se en- tiende con la interrupción de servicios eléctricos y telefónicos motivados por la rotura de fusibles, desperfectos en líneas o en aparatos, etc., lo que deberá avisarse al Departamento de Servicio.

No obstante, si quejas de esa naturaleza no fueren atendidas duran- te un lapso razonable, puede Usted reportar esa demora al Departamen- to de Reclamaciones Teléfono 1003, dando los pormenores respectivos, y en seguida será investigada la cause.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

480.835 SACOS, EXISTENCIAS DE CAFE EN LOS MERCADOS NORTEAMERICANOS

ESTA CIFRA HABIA AL INICIARSE EL PRESENTE MES. — EL AÑO PASADO POR EL MISMO TIEMPO HABIA 423.410

LOS ARRIBOS EN LAS ULTIMAS SEMANAS HAN SIDO REDUCIDOS

Hemos recibido la revista de la casa norteamericana

R. Desvernine, editada en Nueva York, en donde se dan a conocer las estadísticas de café en los Estados Unidos. Da los números de los stocks de café suave solamente, en los que se incluyen el Robustas del Brasil y las variedades de africanos que se catalogan como suaves. Al día 4 de junio había en total 480.835 sacos y el año pasado 423.410 sacos por lo que podrá verse que el excedente registrado, no es muy apreciable. Esto se debe a que los arribos en las últimas semanas han sido hasta cierto punto reducidos, lo que ha dado lugar a que no se formen grandes stocks.



MOVIMIENTO EN PRO DE LOS REFUGIADOS DESVALIDOS PROPULSA LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Llamamiento en ese sentido hace por medio de los diarios capitalinos esa organización

Para los refugiados desvalidos, sin techo, sin ropas, sin alimentos, para los niños desventurados de las regiones invadidas y vencidas, la Cruz Roja Costarricense hace un llamamiento para que todos los corazones generosos se desprendan de alguna cosa con que

darles auxilio. Ese donativo se sumará al de las otras naciones de América a fin de hacerlo más eficaz. Es hora de doler por el mundo. Contribuyamos generosamente Junio 17 de 1940. La Cruz Roja Costarricense

30.110 racimos de banana llevo el Panamá Express

El vapor PANAMA EXPRESS zarpo de Quepos a comienzos de la presente semana alzó para los mercados norteamericanos...

ENTRADA CLANDESTINA DE NICARAGUENSES DESCUBIERTA POR LOS CHILES

ASI LO DENUNCIA EL SUB-INSPECTOR DE HACIENDA DE ESE PUESTO FRONTERIZO CON LA HERMANA NACION EN GRUPOS ENTRAN POR EL CASTILLO A LA BOCA DEL TRES AMIGOS Y TAMBIEN POR EL CAMINO DEL ARRO DE GANADO

El sub-inspector de hacienda de Los Chiles ha comunicado a la inspección general de hacienda que ha descubierto por aquel lugar la entrada ilegal que hacen al país los nicaragüenses por grupos algunas veces numerosos. Como se le ha estado controlando por La Cruz, ahora

buscan otros lugares fáciles para venir y han encontrado esta vía. Dice el citado funcionario que los nicaragüenses entran por la vía de Castillo hacia la boca del tres Amigos y también por el camino del arreo de ganado que viene de aquella nación y se

ha comprobado que últimamente han estado entrando esas gentes, que no traen papeles de ninguna elase.

Se establecerán nuevos sistemas de vigilancia, a fin de controlar este ingreso ilegal de extranjeros.

207.840.10 MONTO DE LAS VENTAS DE ARROZ DEL 1º AL 15 DE JUNIO

ES GRANDE LA DEMANDA QUE HAY POR EL ARTICULO, QUE SE VENDE EN LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

TODAVIA HAY EXISTENCIA GRANDE PARA ATENDER LA DEMANDA, QUE ES CONSTANTE, LO QUE DEMUESTRA LA ESCASEZ TAN SENTIDA QUE HABIA

Se nos informó esta mañana que el monto de las ventas de arroz que ha venido realizando el gobierno por medio de la fábrica nacional de licores, ha alcanzado proporciones muy elevadas, lo que ha venido a de-

mostrar la absoluta escasez del artículo que había en el país y que si no hubiera sido por las cantidades que se han importado, el artículo hubiera alcanzado precios prohibitivos. Las ventas del 1º al 15 del presente mes de junio han sido de \$207840.10, suma verdaderamente considerable, que da

un promedio diario de ventas de más de quince mil colonnes, durante los trece días hábiles que ha habido en la primera quincena del mes en curso.

Se cuenta todavía con existencias suficientes para atender la demanda que pueda presentarse en un futuro cercano, por lo que no hay que temerse escasez del artículo.

30.110 racimos de banana llevo el Panamá Express

Los racimos de banana, que desparca en Portland, este es uno de los envíos regulares que se hacen semanalmente desde los puertos del Pacífico, desde donde se han estado despachando en algunas ocasiones, varios embarques en una misma semana.



Mañana Jueves, PALACE! Un programón doble de Domingo! LA DAMA de las CAMELIAS 2 rollos de la película muda de Francesca Bertini, y Gustavo Serena y A LA ORDEN DOCTOR CHRISTIAN por Jean Hersholt

MUY POCAS LAS ENTREGAS DE DULCE A LA FABRICA

Como se ha venido informando, las entregas de dulce a la fábrica nacional de licores durante el presente año han sido muy reducidas, contrastando con las grandes cantidades que se entregaron siempre en años anteriores. Esto obligará a la importación de alcohol, lo que no se hacía desde hacía muchos años.

DURANTE EL MES PASADO APENAS RECIBIO PANELA POR VALOR DE \$219.860.75, LO QUE ES MUY POCO LAS ENTRADAS DE MIEL HAN SIDO MUCHO MAS REDUCIDAS, CONTRASTANDO CON LAS GRANDES CANTIDADES QUE SE LEVARON EN AÑOS ANTERIORES

\$19.860.75, lo que demuestra que fué muy reducido la cantidad que se entregó. Así mismo podemos informar que las cantidades de miel que se vendieron a la fábrica fueron todavía menores, no habiendo llegado a dos mil colonnes el valor de ellas.

Durante el mes de mayo que acaba de pasar, las entregas de panela fueron por un valor de

ANUNCIE EN 'NOVEDADES'

Próximo Domingo, PALACE! Diana DURBIN, en: "DULCE ILUSION" Hoy, Miércoles, 19 de Junio de 1940

PALACE A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.75 "CAFE CONCORDIA" por Raquel y Tomás Perrin

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.50 Norma Shearer y Charles Laughton, en: "LA FAMILIA BARRET"

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.40 "CABALLO A CABALLO" por Chato Orin y Enrique Herrera

AMERICA A las 7 y 8.45 — \$ 0.40 "EL PRIMER DELITO" por Beverly Roberts

LIBANO A las 7 y 8.45 — \$ 0.40 CABALLERO SIN ESPADA por James Stewart y Jean Arthur

KEITH A las 7 y 8.45 — \$ 0.30 "TORRE DE LONDRES" por Basil Rathbone y Boris Karloff

Sin lugar fué declarado el recurso de habeas corpus interpuesto a favor de Charles Happer Mays

Designado el magistrado suplente Lic. Leiva Reyes para conocer del recurso de casación en la demanda de los Piza y otros contra el señor Gurdán

En la sesión de la Corte Plena ayer lunes, fueron conocidos los siguientes asuntos: Examinado el recurso de habeas corpus interpuesto por Charles Happer por Mays y con vista del informe del juez penal de la provincia de Puntarenas en que dice que el alcalde tercero del cantón de Oca dictó detención provisional de Happer por el delito de lesiones en heridas a Carlos Manuel Zamora Pacheco, se declaró sin lugar el recurso. —Se autorizó al Licenciado Roldolfo José Pinto Echeverría para ejercer las funciones de notario. —De las ternas recibidas se nombró a los señores Luis Urbina Alvarez y Jerónimo Gómez González, secretario y prosecretario interinos del juzgado civil y penal de Liberia; y se aprobó el nombramiento del señor Rodrigo Elizondo Larios como escribiente provisional de la misma oficina; todos hasta por cuatro días. —Se nombró al señor Roldolfo González Corea, primero de la terna de ley, prosecretario interino de la alcaldía segunda del cantón

central de Limón, hasta por seis meses en que goza de permiso el propietario, señor Franklin Rojas Montes. —Atendida la solicitud de Marta Gómez Umaña en que pide indulto de la pena ligada de cuatro meses y 27 días de prisión que tiene que descontar en la cárcel pública de mujeres de esta capital, por el delito de hurto en perjuicio de Concepción Siverio Gómez, se dispuso informar al poder ejecutivo en sentido favorable, pero parcialmente. —Leída la solicitud de Jorge González Solano en que pide indulto y subsidiariamente conmutación, en confinamiento del resto de la pena de la de dos años, un mes y un día de prisión que fué impuesta por el delito de estupro de Herminia Aroyo Chaves, se acordó dar el informe en sentido negativo en ambos extremos. —Fué designado por la suerte el magistrado suplente licenciado Roberto Leiva Reyes para conocer del recurso de casación interpuesto en la demanda ordinaria seguida por Julio Emilio Piza Chamorro y otros contra Julio Gurdán Rojas.

Mañana: Pat O'Brien y Joan Blondell, en: PADRES POSTIZOS

RAVENTOS A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.75 Ronald Colman, en: LA LUZ QUE SE APAGA

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — \$ 0.40 Joan Bennett, en: ANGELES SIN ALAS

CASTRO A las 7.30 p. m. — \$ 0.30 Sabina Olmos, en: DIVORCIO EN MONTEVIDEO

Próximo DOMINGO: La encantadora pareja romántica del cine argentino: HUGO DEL CARRIL y DELIA GARCÉS, en la preciosa película: "GENTE BIEN"

Próximo SABADO: Estrena en tecnicolor, Alice Faye y Don Ameche, en CABALGATA DE HOLLYWOOD

ADELA A las 7 y 8.45 — \$ 0.75 Dos grandes Funciones: 1º - Estreno de film: ATARDECER CAMPERO 2º - Presentación de los formidables actores del cine

CHAFLAN Y BARCELATA acompañados de Cabezas, Chacón y Meléndez. Noche de alegría sin igual. Música y Canciones

